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日増しに空の青さが夏らしく輝きを増してきました。晴天が続き、

暑さ厳しい今日この頃、皆様にはいよいよご清祥のこととお喜び申
し上げます。 
また、日頃より町内会活動に多大なるご支援を頂き、誠に有難うご

ざいます。 
 
さて、2019 年の新型コロナの発生は、社会・経済に大きな変革を

求めました。私たち一人ひとりのライフスタイルにも大きな影響を
与えました。 
その様な中、小松町内会では、2020 年からその組織や事業の変革

に取り組み始めました。2020 年度一年間をかけ、その活動の評価検
証を行い、2021 年度にその一部を実行に移しました。 
以下、その一部をご紹介します。 
 
（スローガン） 

「笑顔とあいさつ、みんなの町小松」 
 
（実施した内容） 

・組織の大幅な変更（総務部と広報・広聴部の新設） 
・イベントのリニューアルや、新たなイベントの開催 
・みんなの小松通信の創刊（全戸配布） 
・イベント案内チラシ等の全戸配布      ‥など 

 
 この様な活動を通じ、町内会活動の PR に努めてきましたが、まだ
まだその改革への活動は、始まったばかりです。 

 
そこで、今号では 2022 年度の取り組みを皆さまと共有し、活動を

一層加速していきたいと考えています。 
次項にてその具体的な「組織・予算・取り組み」をご紹介したいと

思います。 
敬具 
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上のグラフの通り、町内会の運営費の多くが皆さまからお預かりした「町会費」
です。繰越金まで含めれば、その 86％になります。 

歳出の内訳は、電気・水道代などの公民館や町内会の運営を維持するための基盤
となる費用が全体の約 25％。様々な活動を行う各部活動費が約 15％、防犯
灯費が約 16％。 
防犯灯維持費は、町会所有の防犯灯（約 260 基）の、将来の維持管理に必

要となるであろう費用の積み立てです。 
 

2-1 2022 年度予算について 

町会費, 6,200 （61%）

市助成金, 600 （6%）

市委託料, 595 （6%）

雑収入, 200 （2%）

繰越金, 2,564 ,
（25%）

2022年度予算額：歳入（一般会計） 単位：千円

会議費, 300（3%）

報奨費, 978（10%）

慶弔費, 150（1%）

敬老費, 300（3%）

研修費, 125（1%）

出納手当費, 
220（2%）

事務・管理費, 
1,200 （12%）

公民館運営費, 
650 （6%）

児童館運営費, 
150 （1%）各部活動費, 1,550 

（15%）

祭礼費, 700 （ 7%）

助成金, 430 （4%）

防犯灯費, 900 
（9%）

各種負担金, 400 
（4%）

防犯灯維持費, 
700 （7%）

予備費, 1,406 
（ 14%）

2022年度予算額：歳出（一般会計） 単位：千円

総額＝12,159,230 円 
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・町内会の規模は？ 

 
 現在、小松町の世帯数は 1,468 世帯（平成 4 年 6 月 1 日現在）です。会
員としてご住所を登録して頂いている世帯は 716。アパート等で管理会社
を通して会費をお預かりしている世帯は、約 500 世帯、合計約 1,200 世帯
（82％）の方々から町会費をお預かりしています。町民の皆さまには、町
会費の納入以外に、様々な活動（幹事・班長・各種清掃活動・祭りへの参
加等々）にご協力いただいています。 
 
 

・現状について 
 

 現在の所、中々全ての方々に行事等にご参加いただくことが出来ていま
せん。各種行事の魅力や実施方法の問題以外に、「お知らせできていない
事」が大きな要因になっていると考えています。ご住所を登録頂いている
「716 世帯」には一軒一軒回覧を回していただいていますが、アパートな
どには完全には行き渡っていません。 
 そこで、一昨年から「小松通信」と題した町内会の会報を作成し、全戸
に配布しています。また、昨年の 2 つのイベント（花いっぱい運動／餅つ
き大会）に於いては、ご案内のチラシを全戸にポスティングさせて頂きま
した。お陰様で餅つき大会には約 500 名の方にご参加頂きました。 
 
 この様な活動を通じ、町内会活動を広く知って頂き、
少しでも多くの方々にご参加いただけるように
努力しております。 
 また、現在「小松町ホームページ」の開設を目指
して、作業を進めています。お楽しみに❣ 
 
 
 

 

2-2 町内会の規模と現状について 
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本年度以降の重点取組として、以下のポイントを掲げました。いずれも
より快適で豊かな生活には欠かすことのできないテーマです。大変な取り
組みではありますが、少しずつ、皆さまのご協力を得ながら進めていけれ
ばと考えています。 

 
 
 
 
 
 

しかし、これだけの変革は、現在の役員体制だけでは実現できません。小
松町内には様々なご経験と能力をお持ちの方がたくさんいらっしゃいます。
その方々のお力をお借りしながら、少しずつ進めていきたいと思います。 
是非、ご協力をお願いいたします。 

項目 変革の方向性 
総会 年間 1 回の実施に変更 
総務 総務部の新設による、組織体制の強化 

健康福祉部 スポーツ健康部と福祉部を統合し、より効率的な行事の運営を図る 
環境部 花いっぱい運動の新設で、町会活動への新たな参加者を募る 
安全部 全町的な「小松防災体制の構築」を目指す 
関連団体 児童館の在り方を、レイクタウン自治会と協議する 
協力団体 その協力体制を「公民館運営委員会」にて、各団体と協議する 
会計 一層の IT 化による効率化を目指す 
役員会 より弾力化した、幅広い世代の参加できる、新たな役員会の創造 
全体 地域コミュニティーの核として相応しい町会の創造 

イメージ 一層の情報公開を図る 
広報 見える化プロジェクトによる、開かれた町会の創造 

変革のポイント：従来の活動に加え、変革の為の新たな事業 0 

①防災事業への取り組み強化 
②子どもの健全育成への対応 
③高齢者への対応強化 
④独居者への対応強化 
⑤安全見守り活動の活発化 
⑥最適な住環境構築への対応 

上記の活動の具体化を、以下の方向性を持って行っていきます。 

2-3 2022 年度重点取組（変革のポイント） 
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ここまで堅い話が続きましたので、少し話題を

変えてイベントのお話を一つ！ 
 

 昨年に続き今年も「小松花いっぱい運動 Part I」を開催しました。今回
もチラシのポスティングを行い、多くの方にご参加いただきました。市か
ら配布の「サルビアとマリーゴールド」を、公民館前 4 か所とレイクタウ
ン児童館に植えました。 

 
 
 

沢山の子どもたちも 
参加してくれました 

 
町会でもお花を用意し、皆さん 
にお持ち帰りいただきました！ 

ｈirose004474@yahoo.co.jp 
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さて、またまた話は変わります今度は、前回でご紹介した「古地図で
見る小松」に引き続き、小松町の昔の姿をご紹介したいと思います。 

 この地図は、前号に掲載させていただい
た、江戸時代に書かれたと思われる古地図
です。では、文献にはどの様に記述されて
いるのでしょうか？ 
  

（古墳も貝塚もあった？！） 
下高津村の東に位置し、南部は台地が一

帯に続き筑波稲敷丘陵の一部をなし、北部
は霞ケ浦（土浦入）に連なる平地で豊かな
水田地帯となっている。この台地の平・池
の台等には縄文後期の小松貝塚があり、ま
た台地末端には古墳もあったが今日では
削平されてしまった。 
この様に記載されています。少なくとも

縄文時代からこの「小松」の地に人々が暮
らしていたことがわかります。 

（小松のいわれは？） 
小松は、常陸国信太郡中家郷に属していました。一説には、小松は駒津では
ないかと言われています。駒は馬、津は港、すなわちここで馬から船に乗換
えたとの説。石川県の小松市も北陸道が今江潟を渡るところで、馬から船に
乗換えたので同じ地名が生まれたといわれています。 
 

（小松は、駒津？） 
では、「駒津」はいつごろからどのような理由で「小松」になったのでし

ょうか？ 
ここには小松中将維盛の伝説が登場します。維盛は平清盛の孫で父重盛

（小松内大臣）の墓が東茨城郡常北町小松にありました。京に有った重盛の
墓を源氏に暴かれるのを恐れ、高野山を経て常北町小松の地に埋葬されまし
た。何らかの関係からか、この「小松内大臣」の小松を取って「駒津」から
同じ音の「小松」になったのではないかと言われています。 
続きは次回に。お楽しみに！！ 

桜
川 

備
前
川 

鹿島神社 

八幡 

法光院 

高札場 
阿弥陀院 
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第一回：前編 
佐野 如一さん編 

（オリックス・バファローズ） 
 
今号からの新連載です！！ 
小松町にゆかりの方々を、その年齢やジャンルを問わずご紹介して行く企

画です。あなたの周りにも「ヒーロー」が沢山いるのではないでしょうか。
躍動感あふれるスポーツのヒーロー、経験に裏打ちされた人生のヒーロー。
あなたのヒーローはどんな方でしょう⁉ 

 
今回ご紹介するのは。佐野 如一（さの ゆきかず）さ

ん。オリックス・バファローズ所属のプロ野球選手で
す。2020 年のドラフトで指名され、その年一軍に昇格
した期待のルーキーです！ 

 
土浦第四中学校時代は陸上部で、野球は土浦霞ヶ浦

ボーイズでプレー。同じチームに同学年の鈴木昭汰君
（千葉ロッテマリーンズ）が在籍していました。 
霞ヶ浦高等学校へ進学後、1 年からベンチ入り。2 年

時には全国高等学校野球選手
権大会に出場。 

仙台大学を経て、2020 年に入団を果たしました。球
団関係者からも「3 拍子そろって長打も期待できる。キ
ャプテンシーもある」と高い評価を得ています。 
愛称は「さにょ」。 
千葉ロッテマリーンズの鈴木投手とは幼馴染で、中

学時代はバッテリーを組んでいました。 
 

と言うことで、今回はこ
こまで！ 
次号ではご家族のお話も

伺いながら、子供の頃の如一
さんも紹介したいと思いま
す。 
 ご期待ください！！ 
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霞ヶ浦高校：チームメートと 
写真左：根本薫くん／中央：
飯村将太くん／ 右：主将の
佐野如一くん（４番・レフト
／土浦四中） 

指名後、安藤市長を表敬訪問 
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今回は、小松の四季の内「春の桜」をご紹介します。 
 小松町内にも、沢山の桜の名所があります。ここでは、2 か所をご
紹介します。 
 今後、「夏・秋・冬」とその四季の移り変わりを写真でご紹介して
いきます。 

 
先ずは、公民館の桜をご紹介します。 
残念ながら、この 2 年大勢でのお花見は

出来ませんでした。来年こそは、楽しいお
花見をしたいものですね ����� 
 
 

 
この 2 枚は、二十三夜尊の桜です。下の写真は、

霞ヶ浦方面を見渡したところです。近年は住宅が密
集し、田んぼもめっきり少なくなりました。 
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今年のイベントの主なものをご紹介します。コロナ禍の為、その開催が
中止・延期となる場合があります。最新の情報は、回覧／イベントチラシ
等でご確認ください。 

 
残念ながら、本年も恒例の「夏祭り」は中止となりました。これで 3 年連続の中

止となりました。 
しかし、今回の中止を機会と捉え、夏祭りや盆踊り、更には公民館祭りの在り方

について、検討を行いました。夏祭りや盆踊りには、最近の温暖化の影響による高
温の問題があり、時期等の検討が急務となっていました。 
そこで、本年は 3 つのお祭りを統合し、小松秋祭りとして実施する方向で検討し

ています。子どもから大人まで、幅広い人々が楽しめるイベントにしたいと考えて
います。 
現在、その詳細を検討しています。是非、皆さまのご意見をお待ちしています！！ 
 

 

 

NO イベント名 実施日 概要 

1 年次総会 ４月 10 日 役員・幹事にて開催 

2 環境美化清掃 5 月 29 日 町内各班ごとに実施 

3 花いっぱい ① 5 月 29 日 公民館前花壇、レイクタウン児童館花壇に
植栽。また、参加者へお花のプレゼント 

4 夏祭り ７月中旬 コロナ禍の為、中止 

5 霞ヶ浦一斉清掃 7 月 31 日 備前川周辺で実施予定 

6 盆踊り ８月中旬 コロナ禍の為、中止 

7 公民館祭り 9 月 秋祭りに統合 

8 小松秋祭り 2022 10 月 16 日 夏祭りと公民館祭りを統合して実施予定 

9 自主防災訓練 11 月 消防署等、消防団の協力のもと実施予定 

10 花いっぱい ② 11 月中旬 公民館前花壇、レイクタウン児童館花壇に
植栽。また、参加者へお花のプレゼント 

11 もちつき大会 12 月初旬 昨年の 500名以上の参加を見込み実施予定 

12 雛祭り 2 月下旬 ひな人形の展示や、工作展等を予定 

7 今年のイベントカレンダー 
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① 山車・神輿の展示 
② 三夜囃子の披露 
③ 小松町と祭りの歴史展示 
④ 作品展示 
⑤ 夏の思い出：写真展 
⑥ ゲーム体験 
⑦ チンドンさんの練り歩き 
⑧ チンドンさんの紙芝居 
⑨ じゃんけん大会（賞品付） 
などなど……！！ 

 
※その開催については、今後のコロナ禍の状況を見て判断していきます。 
ご了承ください。 
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現在、小松通信では、ご協力
いただける方を募集してい
ます。知識・経験等一切問い
ません。ご意見を頂くだけで
も結構です。 
是非、ご連絡をお待ちしてい
ます！！ 

小松通信も、やっと第三号になりました。なかなか予定通
りに発行できず、大変申し訳ございません。 

ここで、言い訳を一つ。小松秋祭り 2022（仮称）の概要が
決まるまで少し時間を頂いていました。この小松通信を通じ
て、少しでも多くの人に町会活動に参加して頂きたいとの思
い、出来るだけ多くの情報をお届けしたいと思っていたから
です。 

今度の秋祭りは、初めての取り組みです。老若男女、全て
の世代の方に喜んで頂けるイベントにしたいと思っていま
す。昔懐かしいチンドン屋さんも、今の子供たちには新鮮か
もしれません。大人の思い出を子どもたちに話しながら、一
緒に楽しめたらいいですね！ 

その他、町会活動の変革に向けて、様々な施策が動き出し
ています。少しずつですが、皆さんの協力を頂きながら、現
実のものにしていけたらと考えています。 

是非、ご協力をお願いいたします！！ 

（文責：廣瀨 房男） 

土浦市イメージキャラクター
つ ち ま る 
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